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Alle Jahre wieder oder was? 

Hinter uns liegen die Weihnachtsfeiertage, vor uns der allzeit beliebte Jahreswechsel, der 

hoffentlich friedlich verläuft. Ein Jahreswechsel mit viel Knall, Feinstaub und CO², aber 

wen juckt das schon. Klimawandel findet ja nur außerhalb der Feiertage statt. Mehr oder 

weniger niveauvolle Jahresrückblicke geben sich in diesen Tagen die Klinke in die Hand 

und sogenannte Experten wissen im Groben bereits schon jetzt, was auf uns 2024 

zukommt. Persönliche Horoskope wollen uns mit gewagten Thesen um das schöne Gefühl 

bringen, auch mal überrascht zu werden. Nun, der Jahreswechsel 2023/24 scheint wie 

immer zu verlaufen, oder? 

Wenn wir jetzt bereits eine Antwort wüssten, wären wir Lügner. Wir besitzen leider auch 

keine Glaskugel, die uns vielleicht hier aus der Klemme helfen könnte. Aber wir, als 

glaubende Menschen, haben etwas viel Besseres. Nämlich einen Glauben an etwas 

Höheres, an einen Gott, der die Menschheit durch die vielen Höhen und Tiefen der Zeiten 

trägt. Und dies in der vollen Freiheit des Menschen, was allerdings auch bedeutet, dass 

dieser sich entweder für das Gute oder das Böse entscheiden kann. 

Gott ist nicht untätig, wie viele meinen, allerdings muss er uns Menschen auch erreichen. 

Und das kann Gott nur über unser Herz, was sich leider zunehmend verhärtet. Ja, es gibt 

nicht nur einen Klimawandel um uns herum, der unsere Lebensqualität zunehmend 

einschränkt, sondern auch in unserem Inneren. Das kommt in der zunehmenden Kluft 

zwischen dem, was wir in der Öffentlichkeit sagen und tun, und dem, was wir wirklich 

denken, zum Ausdruck. Diese Zunahme sagt uns, dass Gott die Menschen nur noch 

schwer erreichen kann und der Mensch sich dadurch selbst fremd wird. 

Aber, und das ist das großartige an der christlichen Botschaft: Gott wird nicht nachlassen 

uns immer wieder zu rufen und unser Herz sprichwörtlich aufzuweichen. Ob ihm das 

2024 gut gelingt, liegt allein an uns, wofür wir uns letztlich in unserer Freiheit 
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entscheiden: Für ein hartes oder ein weiches Herz! In diesem Sinne wünsche ich Ihnen 

ein gesundes, friedliches und gesegnetes Neues Jahr 2024. 

Markus Johannes Scholz 

Pfarrer 


